EL GORGOJO Y SUS CONSECUENCIAS

Los gorgojos en Malasia han incrementado la producción de aceite de palma en 47% en agosto y un mayor aumento es esperado en septiembre. Adicionalmente un buen aumento en producción se ha reportado en Indonesia, aunque allí el gorgojo todavía no ha sido responsable por ello. Como resultado la producción mundial de aceite de palma de octubre/Septiembre 81/82 excedió los cálculos pues registró casi 900 mil toneladas.

Como la mayor parte del incremento no ocurrió hasta el último trimestre, una gran parte de ello no pudo ser utilizada al momento. Como consecuencia las existencias a octubre 1-82 se estiman en un nivel record de 530 mil toneladas en Malasia y 140 mil toneladas en Indonesia. El total mundial probablemente ha excedido por primera vez

en la historia 1 millón de toneladas.

La fuerte presión de la oferta de aceite de palma necesita actualmente ser estimulada a continuar por lo menos hasta los primeros meses de 1983.

La demanda de aceite de palma también se ha incrementado y la mayor parte ocurre en Rusia, India, Indonesia y Malasia.

Pero, cuáles son las perspectivas de producción de enero a septiembre 83? Los efectos del gorgojo empezaron a reflejarse en mayor rendimiento en febrero del 82 y probablemente alcanzaron su pico en agosto y septiembre de este año. Pero la pregunta decisiva se refiere si las palmas van a reaccionar al stress biológico no programado produciendo menores rendimientos durante

los mismos meses en el 82/83. Investigadores en Malasia esperan alguna reacción de las palmas, aunque otros aseguran que con buena fertilización se Ilenarán los requerimientos de las plantas. Siguiendo esta segunda línea, se espera que la producción malaya (west) de aceite de palma aumente 8% a 2.6 millones de toneladas en los primeros nueve meses del año calendario.

Si los árboles reaccionan o si los gorgojos se salen del control y empiezan a comerse alguna parte productiva importante de la palma la producción malaya no solo no aumenta sino que baja ría durante los primeros nueve meses del año. Esto necesariamente cambiaría la situación mundial no solo en aceite de palma sino en aceites y grasas en general.

VARIOS

CHILE

Las exportaciones de aceite de pescado durante 1982 de 44 mil toneladas han más que doblado las de 1981 de 19.100 toneladas de enero a junio. El año anterior practicamente todo, 18mil toneladas fueron embarcadas hacia Colombia, mientras que este año solamente 5.000 toneladas de aceite de pescado fueron exportadas de enero a junio.

RUSIA

El consumo doméstico de aceites vegetales alcanzará 13.2 kilos por persona en 1990. Esto representa un incremento de 50%, de 8.8 kilos consumidos en 1980. El anuncio oficial dice que el objetivo, para alcanzar ese nivel, debe ser una producción de aceites vegetales de 1.2 millones de toneladas. Sin embargo otros cálculos muestran que el incremento debe ser de 1.5 millones de toneladas; la población de 1980. 265,5 millones multiplicada por 8.8 kilos resulta en un consumo total de 2.34 millones de toneladas y al ritmo de crecimiento de la población se necesitará mucho más de lo previsto.

Algunos cálculos anunciados por Rusia

indican que el gobierno soviético está pensando en convertirse en exportador de aceites vegetales nuevamente. Sin embargo observadores en la materia tienen dudas en el sentido que ese país alcance el objetivo señalado.

JAPON

Las importaciones japonesas de fríjol soya procedentes de China parecen crecer pronunciadamente en el futuro próximo. Se ha anunciado en círculos de negocios que los contratos totalizan por lo menos 120 mil toneladas, los cuales ya se han hecho para nuevas cosechas, pero se asume que la cantidad será mayor, probablemente cerca a las 200 mil toneladas,

MALASIA

La baja temporal en la producción de acerte de palma y palmiste en octubre fue menos pronunciada de lo normal. De acuerdo a PORLA, la producción de almendra bajó solo en 1.2% a 180 mil toneladas, aunque ese nivel estuvo 94% por encima del de octubre 1981.

INDONESIA

Los diez meses de aumento en la producción de aceite de palma terminaron en mayo 1982. La producción de junio bajó 5% con respecto a los niveles de hace 1 año, probablemente debido al

verano que prevaleció en algunas áreas productoras de Sumatra.

PERU

Este país incumplió contratos por 40 mil toneladas de aceite de pescado vendidos a Europa Occidental. A inicios de junio, Perú vendió cerca de 110 mil toneladas de aceite de pescado y su mayor destino fue Europa.

De junio a septiembre habían exportado un estimado de 30 mil toneladas hacia Europa Occidental comparada con ninguna exportación en los dos años anteriores. La razón del incumplimiento se debió a una baja en la producción de aceite por reducción en la pesca desde septiembre. La aparición de aguas con temperaturas tibias en la costa peruana han alejado a los peces hacia aguas más profundas o hacia otras áreas.

MALASIA

La producción de aceite de palma declinó agudamente a solo 274 mil toneladas en noviembre comparada con 367.300 toneladas el mes anterior y 252.400 toneladas el año anterior. Es interesante saber si en realidad las palmas necesitan descanso después de la producción record de mediados de año, tal como lo expresan algunos técnicos.